



CON VALOR Y CON VERDAD



OPINIÓN

GUSTAVO RENTERÍA

Ayer se acabaron varias carreras políticas

Las “corcholatas” fue el término popular, acuñado por el propio expresidente López Obrador, para referirse a sus “presenciables”. Ahí metió a sus amigos, correligionarios y aliados, que andaban destapándose para mostrar sus intenciones. **Corría el año de 2023**, un año antes de las elecciones.

Sheinbaum, Ebrard, Adán Augusto López, Monreal, Velasco y Fernández Noroña fueron los “medidos por las casas encuestadoras”, pero todos sabíamos que sólo había un gran elector, o en otras palabras, **un único encuestado**.

Fue la manera que nadie se saliera del huacol. Primero organizó cenas y encuentros en Palacio Nacional, y la instrucción fue muy clara: alcanzar un acuerdo político, para definir la candidatura sin fracturas.

Marcelo empujó para que todos renunciaran o pidieran licencia para separarse de sus cargos. Él sabía que estaba en desventaja. Pero la jugó magistralmente **AMLO: repartió los puestos por adelantado**.

Uno, solamente uno, sería el que iría a la boleta; otros al gabinete, y los otros coordinarían los trabajos de las bancadas en las cámaras.

Es decir, **él decidió por adelantado la conformación del gabinete**. La única mujer “ganó la encuesta” (aunque esa decisión ya la había tomado años atrás), y repartió chambas para las “corcholatas” perdedoras.

El Canciller ejerció su derecho de pataleo, pero le entró a la “catafixia” y se convirtió en titular de la Secretaría de Economía. Como sabemos, Velasco y Noroña fueron a la Cámara Alta. **Monreal** lidera los trabajos en San Lázaro y, hasta ayer, lideró los trabajos en el Senado Adán Augusto López.

El tabasqueño se quedará como legislador, pero ya no será el poderoso coordinador de la bancada mayoritaria. **La explicación es sencilla: lo barrió La Barredora**. En Palacio no lo defendieron; es más, aseguran que desde el Zócalo salió toda la información **para deshacerse de la primera “corcholata”**. Entró al relevo Ignacio Mier, pero lo verdaderamente trascendente es que **la Presidenta se deshizo, tejiendo fino, del primer lopezobradorista**. Claro, sin pelearse con AMLO.

¿Cómo podría el ex gobernador de Tabasco, que **tenía a su propio García Luna local**, seguir coordinando la bancada guinda? Sencillamente imposible.

La Presidenta ya empezó a redactar las **listas de 2027**, y con la salida del primer “corcholato”, varios que **ya se sentían gobernadores**, ayer se despidieron de esa posibilidad. **Con la salida de Adán, ayer se acabaron varias carreras políticas**.

COLOFÓN:

+Se mueven todas las fichas. Sin duda **uno de los ganadores es Ricardo Monreal**, que obtendrá más posiciones en el **Congreso de la Unión**.

+Los que sonrien son **los senadores del PRI, PAN y MC, que se sentían “ninguneados”** por el entonces líder de la bancada más numerosa.

+Pero atención: en política **no se debe dar por muerto a nadie**. A lo largo de más de tres décadas de análisis del poder, **este reportero ha visto a varios resucitados**. ☺